
« Heureux les pèlerins d’espérance, ils 
accueillent avec confiance la paix que 

Dieu propose ». 
 

 
Cette phrase, qui est notre fil rouge de l’année, vous est proposée comme thème de 
réflexion pour les rencontres de l’Avent. 
 
Afin que nous puissions nous l’approprier et comprendre ce qu’elle signifie réellement 
pour nous, ces rencontres se dérouleront de la façon suivante : 
 
Au cours des deux premières rencontres, épaulés par des citations bibliques ou 
d’auteurs (ou anonymes), nous réfléchirons sur le sens qu’a pour nous chaque terme 
de cette phrase (pèlerin, espérance, accueillir, confiance, paix de Dieu). 
 
Puis, au cours de la troisième rencontre, nous essaieront, à partir de ce thème, de nos 
échanges, et de citations qui nous ont particulièrement marqués, de suggérer des 
idées très pratiques pour faire vivre notre paroisse. 
 
Que chacun(e) se sente à l’aise, ces rencontres ne sont pas faites pour les savants et 
les brillants causeurs ; tous, tels que nous sommes, pouvons participer avec profit à 
ces moments de convivialité. 
 

Bon Avent à tous ! 
 

Un pèlerin, qu’est-ce que c’est ? 
 

 



« le pèlerin est quelqu’un qui s’engage de tout on corps dans une marche vers Dieu, en 
désirant sa rencontre. Ainsi, l’objectif n’est pas de se dépenser physiquement, mais de 
se donner à l’ouverture ». 
source RCF 
 
« Le pèlerin marche sur terre vers le ciel »  
 
« Toujours en route, jamais déraciné ». 
Fr. Elois, Taizé 2020 
 
« Dieu est constamment en mouvement. Je ne peux pas rester où je suis et suivre Dieu 
en même temps ; répondre nécessite du mouvement ». 
Margaret Feinberg 
 
« Parfois, vous devez rester immobiles pour vous déplacer là où Dieu veut que vous 
alliez ». 
DA MC Bride 
 
« Je ne fais pas le chemin, c’est lui qui me fait pas à pas ». 
Lionel (Compostelle) 
 
« Avance sur ta route, car elle n’existe que par ta marche ». 
Taizé 2012 
 
« La vie mettra des pierres sur ton chemin ; à toi de décider si tu en fais un mur ou un 
pont ». 
Coluche 
 
« Le grand mensonge du diable est que le chemin vers une vie épanouie est de vivre 
pour soi-même ». 
Andrew B Ray 
 
« Si vous pensez que partir à l’aventure est dangereux, alors, essayez la routine ; elle, 
au moins, elle est mortelle ». 
Paulo Coelho 
 
« Que dit la bible de nous en tant que pèlerins ? Les chrétiens sont encouragés à se 
considérer comme des pèlerins ou des étrangers sur la terre, résidents temporaires 
dont la véritable demeure est au ciel (1 Pierre 2,11 et He 11,13) ». 
 
« Le pèlerin se donne à Dieu sur un chemin qui n’est pas fait d’avance ». 
 



L’espérance, qu’en dites-vous ? 

 
« Béni soit l’homme qui se confie dans l’Éternel, et dont l’Éternel est l’espérance ». 
Jérémie 17,17 
 
« Réjouissez-vous dans l’espérance. Soyez patients dans l’affliction. Persévérez dans la 
prière ». 
Romains 12,12 
 
« Loué sois tu, Christ Jésus, tu es ressuscité de la mort. Tu nous entraînes à ta suite 
pour être des témoins d’espérance, des artisans de paix, où que nous soyons... ». 
Fr. Alois, Taizé 2017 
 
« L’espérance prend racine dans les failles de la vie ». 
 
« L’espérance de Dieu naît et renaît dans les trous noirs de nos attentes déçues ; c’est 
sur le terreau insalubre du mal que naît la fleur espérance ». 
 
« Mais si nous espérons ce que nous ne voyons pas, nous l’attendons avec 
persévérance ». 
Romains 8,25 
 
« L’Espérance est la partie de la foi qui met l’accent sur l’avenir. En terme biblique, 
quand la foi est dirigée vers l’avenir, on peut l’appeler Espérance ». 
 



« La différence entre espoir et espérance ? L’espoir relève d’une illusion, alors que 
l’espérance relève souvent d’une simple intuition ; l’espoir ne dure pas, l’espérance ne 
s’éteint jamais ; l’espoir meurt avec l’échec, l’espérance grandit avec l’épreuve ». 
 
« L’espérance n’est pas quelque chose, mais quelqu’un ». 
Pape François 
 
« Aimer, c’est espérer pour l’autre, et lui inoculer le virus de l’espérance ». 
 

Accueillir, ça veut dire quoi ? 

 
 
« Quiconque accueille un enfant comme celui-là, c’est moi qu’il accueille ». 
Marc 9 
 
« Quand le Christ nous a accueilli, il ne nous a pas seulement salué, il a manifesté un 
réel intérêt pour ce que nous étions, et s’est mis à l’écoute de nos besoins. Il a créé des 
liens, et nous a unis à lui ». 
Catherine Gotte Avdjian 
 
« Le bonheur ne se cherche pas : on le rencontre. Il n’est que de savoir le reconnaître 
et de l’accueillir ». 
Bernard Grasset 
 
« L’accueil implique une disposition de soi en creux, une certaine passivité, de telle 
sorte que l’autre prenne toute sa place dans notre cœur et nos sentiments ». 
Dominique Rey (évêque Fréjus-Toulon) 
 
« La philosophie de l’accueil m’amène à considérer l’autre comme indispensable à sa 
propre existence, et, d’une certaine manière, à dépendre de lui ». 
Dominique Rey 
 
 



« Dieu accueille, et, en même temps, il se révèle pleinement lorsqu’il est accueilli ». 
Dominique Rey 
 
« Sur les traces de Jésus, l’Église est une communauté d’accueil. Il n’y a pas de ticket 
d’entrée dans l’Église, ni de passeport. L’Église fonctionne portes ouvertes ». 
Dominique Rey 
 
« L’accueil chrétien est ouverture, sans limite, sans restriction, sans exception, sans 
ségrégation ; l’accueil chrétien est écoute, attention... ». 
Dominique Rey 

 

La confiance : de quoi parle-t-on ? 

 
 
« Ayons confiance en Dieu, mais tenons notre poudre sèche ! » 
proverbe irlandais 
 
« La confiance fait partie des vertus chrétiennes. Elle consiste à s’en remettre à Dieu ». 
 
« Confie-toi en l’Éternel de tout ton cœur, et ne t’appuie pas sur ton intelligence ! 
Reconnais le dans toutes tes voies, et il rendra tes sentiers droits ». 
proverbes3,5-6 
 
« Dès le matin, fais-moi entendre ta bonté, car je me confie en toi ! Fais-moi connaître 
le chemin où je dois marcher, car je me tourne vers toi ! ». 
psaume 143,8 
 



« Quand je suis dans la crainte, je me confie à toi » ; 
psaume 56,4 
 
« C’est un piège que de trembler devant les hommes, mais se confier en l’Éternel 
procure la sécurité ». 
Proverbes 29,25 
 
« La confiance en Dieu est la clef du succès de la vie, car Il ne déçoit jamais ». 
pape François 
 
« Et notre foi au Christ nous donne l’assurance nécessaire pour accéder auprès de 
Dieu ». 
Ephésiens 3,12 
 
« La confiance en Dieu est le fondement de la vie chrétienne, et la prière en est 
l’expression la plus puissante ». 
la Croix.com 
 
« Bienheureux les artisans de paix, ils seront appelés fils de Dieu ». 
Matthieu5, 3-12 
 
« La paix : une utopie de rêveurs ? Les quatre coins de l’horizon résonnent au bruit des 
cris et des canons… chacun de nous est pétri de violence... et pourtant… ». 
Rencontres 
 
« Le soir de ce même jour, le premier de la semaine, toutes portes étant closes par 
crainte des juifs, là où se trouvaient les disciples, Jésus se tint au milieu d’eux ; il leur 
dit : « Paix soit avec vous ! » 
Jean 20, 19-21 
 
« L’homme est condamné à la paix, s’il ne veut pas être condamné à la catastrophe ». 
cardinal Casaroli, ONU 79 
 
« La paix n’est pas tombée et ne tombera pas du ciel un beau jour de bonté céleste... ». 
anonyme 
 
« Quand on est tiraillé par l’avidité, la jalousie, et qu’on se cache à soi-même ses 
motivations, son dessein de domination, la paix ne peut pas se faire ». 
Agnès von Kirchbach 
 
« J’aime le cœur pauvre, dit Dieu, car je peux y prendre toute la place ». 
 



« La Paix est une histoire commune à Dieu et à l’homme : chacun y joue son rôle à sa 
place ; la Paix vient de Dieu, est fruit de l’Esprit, et s’incarne en Christ. Elle est proposée 
à tous, maintenant et pour toujours ». 
 
« La non unité intérieure est le contraire de la paix ». 
Agnès von Kirchbach 
 
« Pour qu’il y ait la paix sur la terre, il faudrait que tous les hommes soient 
intérieurement en paix ». 
Claude Chénier 
 
« La Paix de Dieu, ce n’est pas l’absence de propos ou de situation conflictuelle, c’est 
bien au contraire une présence, celle du Christ en soi ». 
Chrétiens en marche 
 
« La Paix du Christ, c’est la paix intérieure qui permet de rester paisible dans sa relation 
à Dieu quand la violence se déchaîne autour de soi ». 
Agnès von Kirchbach 
 
« La paix de Dieu, c’est la rencontre entre un désir et une volonté partagée, entre un 
Père et nous. Autrement dit, entre Dieu et ses enfants. Cette rencontre peut s’identifier 
à un rendez-vous d’amour ». 
Chrétiens en marche 
 
« Celui ou celle qui accueille la paix de Dieu transmise par le Christ devient à son tour 
artisan, faiseur de paix, pour sa joie et celle d’autres bénéficiaires ». 
Chrétiens en marche 
 
« J’écoute : que dira le Seigneur Dieu ? Ce qu’il dit, c’est la paix pour son peuple et ses 
fidèles ». 
psaume 84(85) 
 
« Notre unique obligation morale : c’est de défricher en nous-même les vastes 
clairières de paix, et de les étendre de proche en proche jusqu’à ce que cette paix 
irradie aux autres ». 
Etty Hillesum 
 
« Tout acte d’amour est une œuvre de paix, si petit soit-il ». 
mère Theresa 
 
« L’image du glaive vient nous rappeler que la Paix ne peut pas s’obtenir à prix réduit ». 
Agnès von Kirchbach 



Prière du pèlerin 
Seigneur Jésus, 
Toi qui as fait un si long déplacement 
d’auprès du Père pour venir planter ta tente 
parmi nous, 
Toi qui es né au hasard d’un voyage 
et as couru toutes les routes 
celles de l’exil, 
celles des pèlerinages et celles de la prédication, 
tire-moi de mon égoïsme et de mon confort : 
fais de moi un pèlerin.  
Seigneur Jésus, 
Toi qui as pris si souvent 
le chemin de la montagne 
pour trouver le silence et retrouver le Père ; 
pour enseigner tes apôtres 
et proclamer les béatitudes ; 
enfin pour offrir ton sacrifice, 
envoyer tes disciples 
et faire retour au Père, 
attire-moi vers le haut :  
fais de moi un pèlerin de la montagne. 
Je suis tenté de vivre tranquille, 
et Tu me demandes sans cesse 
de risquer ma vie, comme Abraham, 
dans un acte de foi. 
Je suis tenté de m’installer 
et Tu me demandes 
de marcher dans l’espérance : 
vers Toi, le plus haut sommet, 
dans la Gloire du Père. 
Seigneur, qui m’as créé par amour 
et pour m’aimer, 
donne-moi de marcher vers Toi 
avec toute ma vie, avec tous mes frères, 
avec toute la création, dans l’audace 
et l’adoration. 


